
手机扫一扫精彩更多

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）去年，全市法院
共受理案件 !"#$万件，审结 !%#&!万件，同比
分别上升 "#'(和 &)*+；*,-*.+的案件经一
审即息诉，经二审后的息诉率为 *"-%,+。昨
天下午，上海市高级人民法院工作报告提交
市十四届人大二次会议审议。
市高院代院长崔亚东报告，去年全市法

院坚持司法公正，抓好执法办案第一要
务———

依法惩治各类犯罪
共受理一审刑事案件 .-". 万件，审结

.-"万件，同比分别下降 /+和 .-%+。受理破
坏市场经济秩序犯罪案件 /&$* 件，审结
/$/,件，同比分别下降 !&-$+和 !/-/+。受理
贪污、贿赂、渎职等职务犯罪案件 ."%件，审
结 .*&件，同比分别下降 .!-&+和 ,!-%+，其
中涉及处级干部 ./人、局级干部 !人。依法
对 /-%"万名被告人作出有罪判决，对 .名被
告人宣告无罪（自诉案件），裁定准予检察机
关撤回起诉 .&件。

依法审理民商事案件
共受理一审民事、商事案件 /0-..万件，

审结 .*-!, 万件，同比分别上升 ,0-%+和
%-$+，涉及标的额 ,,&"亿元。正确处理调解
和判决的关系，一审民商事案件调解撤诉率
为 $&-*+，同比下降 0-!个百分点。受理涉外
案件 /,%&件，审结 //0.件，同比分别上升

$-$+和 ,-&+。

依法审理行政案件
共受理一审行政案件 .%,0 件，审结

.$*.件，同比分别上升 ./-%+和 .$-&+。行政
机关败诉率为 !-.+，同比持平。积极推动行
政机关负责人出庭应诉，市、区行政机关负责
人出庭应诉 /&&人次，同比上升 %"-!+。依法
稳妥办理房屋征收补偿案件，共收到行政机
关申请征收强制执行 ,,.!件，已审查完毕
,,00件，其中经协商调解 $,.件，裁定准予
执行 !.,件。

加大执行工作力度
共受理执行案件 ,,-,.万件，执结 ,,-0!

万件，同比分别上升 &-$+和 !-$+。执行标的
清偿率为 *&-/+，同比上升 .-*个百分点。加
大对规避执行行为惩治力度，对被执行人实
施限制出境 ,0.%人次、限制高消费 ,-0*万
人次，对 !0$名被执行人实施司法拘留，对 %

名被执行人追究刑事责任，将 .-%万余条不
履行生效法律文书确定义务的被执行人信息
通过上海法院政务网站公布。建立失信被执
行人名单制度，将 ,0!*名失信被执行人信息
纳入最高院失信被执行人名单库，并提供给
本市社会征信系统。
此外，加强司法服务保障专题研究，制定

《上海法院服务保障中国1上海2自由贸易试
验区建设的意见》。

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）去年，本市集中
力量查处贪污贿赂大案要案，加大查案力度，
共立案侦查贪污贿赂案件 /.&件 !3&人，人
数同比上升 4-/+，其中大案 /3"件，局级干
部 !人，处级干部 /*人。昨天下午，上海市人
民检察院工作报告提交市十四届人大二次会
议审议。
据市检察院检察长陈旭报告，去年市检

察院深入查处和预防职务犯罪，着力推进反
腐倡廉建设———

集中力量查处大案要案
查处了原松江区委常委、副区长王军涉

嫌受贿4*3余万元案，东方航空集团公司原副
总经理陈海鞠受贿&33余万元案，市公积金管
理中心原主任万曾炜受贿&*3余万元案以及
上海市卫生与计划生育委员会原副主任黄峰
平贪污受贿案等。坚决惩治司法领域腐败，查
处司法工作人员职务犯罪案件"件43人。

重点查损害群众利益案件
高度重视群众反映和群众举报5 查处损

害群众利益的贪污贿赂案件 43$件 4.*人，
占全部反贪案件的三分之一。

查处征地拆迁和保障性住房领域案件
.4件 ./人，如某村党支部书记刘洪岐贪污
土地征用费及补偿款 43&万元案。

查处社会保障领域案件 4!件 ./人，如
某街道社区事务受理服务中心工作人员吕迪

贪污医疗救助金 "*万元案。
查处医疗卫生领域案件 43件 4$人5如

某街道社区卫生服务中心工作人员李洁挪用
公款 44!万元案。

查处渎职侵权犯罪案件
立案侦查国家机关工作人员玩忽职守、

滥用职权等渎职侵权犯罪 !"人，同比上升
44#$+。其中，重特大案件 .$件占 "4#/+，处
级以上干部要案 .人。如临港新城土地储备
中心原主任龚国祥滥用职权造成国家损失
.#/亿元被立案侦查。
高度重视查处群众反应强烈、社会影响

较大的民生领域渎职侵权案件，如针对船舶
危险品泄漏造成部分地区居民饮水恐慌事
件，依法查处了朱泾海事所原所长栾卫平玩
忽职守案。

推进预防职务犯罪立法
推进预防职务犯罪地方立法，与市人大、

市政协等部门联合开展了针对国有资产、公
共资源、财政资金等职务犯罪易发多发领域
*项课题调研。

完善惩治和预防职务犯罪年度报告制
度，在各级院报告提出的 &&项建议中，有 ."

项被转化为预防制度，促进了工会资金管理、
万人就业项目等制度的完善。
成立行贿犯罪档案查询管理中心，面向

社会提供查询服务，共受理查询 $#&万余次。

全市法院受理案件48.6万件
立案侦查贪污贿赂案325件

! ! ! !本报讯（记者 孙云）市民热切关注上海
两会，这几天，新民法谭粉丝数量迅速增长，
读者们在阅读本报报道之余，在微信平台上
获取更多图文并茂的信息。在两会会场内，代
表委员听说可以在新民法谭获取两会一手信
息并与网友互动，也纷纷掏出手机，添加关
注，奥运冠军王励勤、艺术家黄豆豆、演员杨
昆、新老娘舅柏万青、作家王丽萍和孙甘露、
市政府参事毛时安等都已成为“谭粉”，著名
律师吕红兵、游闽键、安翊青等还志愿加入新
民法谭律师后援团，参与普法宣传和接受粉
丝法律咨询。
防治雾霾不仅是会场上的焦点话题，也

是老百姓们迫切关心的问题，大家看了本报
专题报道后纷纷议论“雾霾的来源到底是什
么？之前竟然有‘砖家’说是老百姓烧饭、
养牛放屁造成的，这也太扯了吧？希望有真
正的专家能拿出一个权威说法！”“防治灰霾
不仅要老百姓少开车、少放鞭炮，更重要的是
要控制工业污染！”“要减少雾霾，就要改变

每个人的生活方式，无论是开豪车还是铺张
浪费各种生活用品，都是消耗资源、加剧污
染”……粉丝们继续支持本报的“春节少放烟
花爆竹”倡议。
广大市民有什么向代表委员提出的问题

以及希望发表的意见，欢迎扫描本文下方的
二维码，发送到新民法谭，小编将为您转达并
择优刊登。

本报读者掌上看两会
法谭粉丝提问有回音

! ! ! !“治理环境、建设生态文明，要从关联的
方方面面抓起。”市人大代表、中建八局党委
书记、董事长黄克斯多年从事建设管理工作，
他认为，建筑企业要有一套绿色施工的工
艺、技术标准、评价标准等，中建八局正力
争做到施工现场固体垃圾零排放，做环境友
好型企业。
他以住宅建造为例，产业化施工在欧美、

东南亚已普遍开展，特点为在工厂做好结构，
到施工现场做拼装，有助于减少现场的噪音
扬尘污染。下一步对住宅产业化应该进一步
加大法制保障的力度，加大推广力度，对大型
企业鼓励先行先试，完善包括工法在内的标
准体系，培育产业基地。
黄克斯还指出，部分开发商为了降低建

设成本，不按照预先的风险评估施工，导致周
边居民旧住宅建筑受损。应该成立由监管部
门等各方代表组成的风险控制监督小组，介
入施工监管，提前发现问题，规避风险。最好
还能从行业规范和法规层面，规定建设企业
必须采取自我预控机制，每月一次拉网式地

大检查，一旦发现问题，及时跟踪检查。
“建筑企业要积极转型，踩准城乡一体化

发展的节奏，用新思路参与城镇化建设。”他
举例说，传统的施工可以向 678转变。所谓
678，指的是设计、采购、施工一体化。承包商
在 678模式中，需要总体规划建设工程，涉
及组织、管理、策划、选型、采购、施工、项目移
交等。“国外大多项目都是做 678的，既可节
约资源，又方便管理。”
在中建八局承担的浦东惠南民乐基地保

障房基地建设中，采用规划、设计、建设、交付
“四位一体”的新模式。“建好了，就是一座城
市综合体。”黄克斯透露，中建八局将加大在
上海民生、环保领域的投资力度，加快业务创
新，大力推进 678项目总承包、融投资带动
总承包及城市综合建设与开发等模式，实现
由单一承包商向承包与投资商“二合一”转
变；探索城市综合建设，大力拓展节能环保等
新兴业务，总结惠南保障房“四位一体”开发
经验，推广新型商业模式。

本报记者 叶薇

市人大代表、中建八局董事长黄克斯提出

重视重大工程风险评估
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